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Mitgliederversammlung des Turnverein Jahn Schweinfurt am 
23. März 2018 19:45 Uhr im Vereinsheim,  

Schweinfurt Ernst-Paul-Straße 6  
Tagesordnung: 

 
1. Begrüßung und Eröffnung 
2. Totenehrung 
3. Bericht  1. Vorsitzender 
4. Berichte der Abteilungsleiter 
5. Bericht 1. Schatzmeister 
6. Bericht 2. Schatzmeister 
7. Bericht der Kassenrevisoren 
8. Aussprache zu den Berichten 
9. Entlastung der Vorstandschaft 
10.Wahl der Kassenrevisoren 
11.Ehrung langjähriger Mitglieder 
12. Beschlussfassung von Anträgen 
13. Verschiedenes 
 
Zu 1.) Begrüßung und Eröffnung 
 

Der 1. Vorsitzende Rainer Zink begrüßte die anwesenden und zu ehrenden Mitglieder, sowie 
einige Gäste. Die Einladung zur Mitgliederversammlung erfolgte durch Veröffentlichung in der 
Schweinfurter Tagespresse am 2.03.2018, sowie durch Aushang und Anzeige auf der Homep 
age des Vereins. Rainer Zink stellte durch die satzungsgemäße Einberufung und durch die 
rechtzeitige Anzeige  der Tagungsordnung die Beschlussfähigkeit fest. Eine Änderung der 
Tagesordnung wurde nicht gewünscht.  
 

Versammlungsleiter: Rainer Zink 
Protokollführer: Franz-Josef Schmitt 
Anwesende stimmberechtigte Mitglieder: 74 
 

Zu 2.) Totenehrung 
Zum Gedenken erhoben sich alle anwesenden Mitglieder von ihren Plätzen. 
Im letzten Jahr verstorben sind: 
 

Otto Elflein, Marianne Pfister, Ilayda Turan, Günther Rogozik und Manfred Haas 
 

„Sie werden uns in dankbarer, guter Erinnerung bleiben“, so Zink. 
 

Zu 3.) Bericht des Vorstandes 
Wie bei der letzten Jahreshauptversammlung begann Rainer Zink seinen Bericht damit,  über 
die durchgeführten Arbeiten im Verein zu berichten. 
 

Die Konzentration der Arbeiten im vergangenen Zeitraum war äußerst vielfältig. So wurde das 
hintere Eingangstor ausgetauscht, die Umzäunung unseres Geländes weiter instandgesetzt 
und die Überdachung am Hintereingang unseres Gaststättengebäudes erneuert. Ein 
Wassereinbruch in der Küche zwang uns, die Küchendecke unserer Gaststätte komplett zu 
renovieren. Weiterhin begannen die Arbeiten der Wegerneuerung zum Betriebsgebäude am 
oberen Sportplatz durch die Firma Pfister.  
Viele weitere Pflege- und Instandsetzungsarbeiten wurden unter der Organisation von Karl-
Heinz Heber mit seinem Truppe durchgeführt und es waren weit über 1700 Arbeitsstunden, die 
unsere bewährten Helfer verrichtet haben. Aber nicht nur Arbeiten sind angesagt, sondern es 
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wird auch die Kameradschaft sehr groß geschrieben. Im Winterhalbjahr organisiert Karl-Heinz 
für die Senioren donnerstags Wanderungen. Sportlich treffen sich die Oldies beim 
Hallenfußballtraining mit Rückengymnastik in der Kerschensteiner Schule. Im Sommer ist dann 
immer dienstags Arbeitsdienst angesagt und mittwochs sportlich Kopf-Fuß-Spielen auf dem 
Jahnplatz.  
Es wäre schön, wenn sich der Ein oder Andere noch zu dieser Truppe gesellen könnte, er wird 
sicherlich mit offenen Händen aufgenommen. Setzt Euch einfach mit Karl-Heinz in Verbindung. 
Wie schon erwähnt, der Arbeitstag unserer Truppe ist immer der Dienstag.  
Nochmals vielen herzlichen Dank und bitte macht weiter so. 
Zusätzlich bedanken darf ich mich auch bei unserem Hausmeister Mathias Rieger, der die 
anstehenden Arbeiten zu unserer Zufriedenheit wieder erledigt hat. Allerdings hat Mathias aus 
persönlichen Gründen zum 01. Mai 2018 sein Amt gekündigt. An dieser Stelle nochmals 
unseren herzlichen Dank für seine geleistete Arbeit. Die Suche nach einem geeigneten 
Nachfolger, wenn möglich Ehepaar wird nun von der Vorstandschaft angestoßen. Für 
Vorschläge sind wir jederzeit offen und dankbar. 
 

Besonders gefreut haben wir uns über die Auszeichnungen, die unser Fußballjugendleiter 
Jürgen Pensl für über 25 Jahre ehrenamtliches Engagement in der Jugendarbeit erhalten hat. 
So bekam er für seine Tätigkeit aus den Händen des Vizepräsidenten des BFV Jürgen Pfau die 
DFB Sonderehrung mit Urkunde und eine Uhr überreicht.  
 

Unterstützt wurde unsere Fußballabteilung auch im vergangenen Jahr durch unser 
Vereinsmitglied und Hauptsponsor, Ferdinand Heil, dem Seniorchef der Beratungsstelle 
Schweinfurt der Lohnsteuerhilfe e.V. Ferdinand hat sein Trikotsponsoring auf alle 
Mannschaften der Fußballabteilung ausgedehnt, so dass neben den aktiven Mannschaften 
auch alle Jugendmannschaften mit Trikots ausgestattet wurden. Ein herzliches Dankeschön 
dafür. 

Ein weiteres Dankeschön darf ich an die Stadt Schweinfurt sowie dem Programm „Integration 
durch Sport“ durch den BLSV aussprechen, die uns auch im letzten Jahr wieder mit 
Zuschüssen unterstützt haben. 

Auch im zurückliegenden Zeitraum hatten der 2. Vorstand und ich das Vergnügen, die 
Glückwünsche zu besonderen Geburtstagen an unsere treuen Vereinsmitgliedern zu 
übermitteln. Es macht immer viel Spaß bei dieser Gelegenheit auch Anekdoten früherer 
Vereinsgeschichten zu hören. 

Ich komme nun zu einigen, wichtigen, sportlichen Ereignissen. Diese möchte ich, wie immer nur 
stichpunktartig vortragen, um den Berichten der Abteilungsleiter nichts vorweg zu nehmen. Ich 
beginne wie immer in alphabetischer Reihenfolge und deshalb mit Faustball. 
 

Unsere Faustballer dürfen sich aktuell Bezirksmeister Unterfranken 2017 nennen und steigen 
somit in die Landesliga (NW) auf. Herzlichen Glückwunsch dazu. 
 

Fußballabteilung: Leider wurde der Kader unserer aktiven Mannschaften vor der neuen Saison 
erheblich geschwächt, denn es mussten Spielerabgänge persönlicher und beruflicher Art 
verkraftet werden und außerdem hatten wir auch noch Verletzungspech. Deshalb konnten die 
Erwartungen auf einen guten Tabellenplatz wie im Vorjahr nicht erfüllt werden. Wir hoffen, dass 
alle Kräfte gebündelt werden, um den drohenden Abstieg zu verhindern. Starke Hoffnung 
setzen wir auf unsere Jugend, hier wird in allen Altersklassen hervorragende Jugendarbeit 
geleistet, sodass auch der TV JAHN Fußball zukünftig wieder positive Schlagzeilen machen 
wird 
 

Auch unsere Leichtathletikabteilung war im letzten Jahr wieder sehr aktiv und hatte beim 
Werfertag im Oktober letzten Jahres das beste Teilnehmerergebnis seit 10 Jahren. Leider 
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musste der Waldlauf und der Werfertag letzte Woche durch das Schneechaos abgesagt 
werden. 
 

Bei unseren Korbballern verpasste unsere Frauenmannschaft in der Feldrunde den Aufstieg, 
allerdings gelang dies in der Hallenrunde. Herzlichen Glückwunsch zur Meisterschaft. 
 

Ein weiteres Ausrufezeichen auch an die Tennisabteilung, denn die U12 Jungen, die im letzten 
Jahr in die Bezirksklasse 2 aufgestiegen sind, wurden in ihrer neuen Klasse Meister mit 10:2 
Punkten. Herzlichen Glückwunsch. 
 

Turnen: Erfolgreich war das Abschneiden unserer Turner bei dem neu ins Leben gerufenen 
Wettkampf im Geräteturnen in Schweinfurt. Ein weiterer Event ist sicherlich das jährlich 
stattfindende Zeltlager auf unserem Jahngelände, ich denke, Elke macht sich jetzt schon 
wieder Gedanken über die Gestaltung 2018. 
 

Zu guter Letzt möchte ich noch unsere Volleyballer erwähnen. Auch hier hat sich die 
Mannschaft wieder gefestigt und kann eine positiv stärkere Trainingsbeteiligung nachweisen. 
 

Nachdem einige, wichtige Ereignisse aus unseren Abteilungen erwähnt wurden, nun einen 
kurzen Ausblick für das Jahr 2018. 
Die Liste der anstehenden Arbeiten zur Unterhaltung unserer Vereinsliegenschaft wird auch in 
diesem Jahr nicht kürzer und wir werden versuchen, die Abarbeitung nach Prioritäten 
vorzunehmen. Bislang verhinderte das schlechte Wetter die Fertigstellung bei der bereits 
begonnenen Erneuerung des Weges am oberen Fußballplatz. Weiterhin stehen im 
Vordergrund generelle Erhaltungsmaßnahmen auf unserem Vereinsgelände, Betriebsgebäude 
und der Vereinsgaststätte. 
Auch in diesem Jahr werden durch den Verein wieder viele integrative Aktivitäten 
wahrgenommen. So haben nahezu alle Abteilungen Projekte in der Jugendarbeit geplant. Es 
wird wieder, wie schon erwähnt, durch unsere Turnabteilung ein einwöchiges Zeltlager auf dem 
Jahnplatz stattfinden und unsere Fußballjugend plant für dieses Jahr Wochenendfreizeiten und 
Turniere. 
Der traditionelle Flohmarkt am Jahn findet am Sonntag, den 22.Juli statt und die beiden 
Flohmärkte am Bergl, die durch uns ausgerichtet werden, sind am 29. April und am 23. 
September. 
 

Rainer Zink wünschte allen Abteilungen viel Erfolg mit der Hoffnung, dass all die gesteckten 
Ziele in Erfüllung gehen. 
Darüber hinaus wünschte er sehr, dass die Mitgliederzahlen zukünftig wieder steigen, deshalb 
investieren wir auch weiterhin in eine gute Jugendarbeit. Derzeit haben wir immerhin einen 
Mitgliederstand von 849. 
Liebe Jahnler ihr seht, uns geht die Arbeit nicht aus, wir werden auch zukünftig genügend 
Aufgaben haben, die wir gemeinsam bewältigen werden. 
 

Zu 4.) Berichte der Abteilungen 
 

Die Jahresberichte der Abteilungen wurden von den Abteilungsleitern oder von Vertretern der 
Abteilungen in folgender Reihenfolge vorgetragen. 
• Bericht der Faustballabteilung, Jens Lampe 
• Bericht der Fußballabteilung, Bartosz Bialy 
• Bericht der Korbballabteilung, Christian Seuffert 
• Bericht der Leichtathletikabteilung, Bruno Müller 
• Bericht der Tennisabteilung, Klaus Berger 
• Bericht der Turnabteilung, Elke Büttel-Wirth 
• Bericht der Volleyballabteilung, Tobias Wermund 
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Die Inhalte der Berichte gaben eine Zusammenfassung der bisher im „Jahn Aktuell“ 
erschienenen Berichterstattung wieder und sind in den Anlagen zur Mitgliederversammlung 
abgelegt. Eine Einsichtnahme ist im Internet möglich unter:  
http://www.tv-jahn-schweinfurt.de - Der Verein – Mitgliederversammlung 
 

Bericht der Hauptjugendleitung 
Unser Zeltlager vom 29. Juli bis 5. Aug 2017auf unserem Vereinsgelände kam wie immer gut 
bei Kindern, Betreuern und Eltern an. Allerdings sprengte die Teilnehmerzahl fast alle Zelte. Es 
war ausreichend Platz für 45 Kinder. Nach Anmeldeschluss waren wir bei 53 Teilnehmer. 
Nicht nur aus SW oder dem TV Jahn, sondern aus Ebern, Eltmann, Werneck, Ebenhausen, 
Bamberg und aus Arnstein kamen die Kinder zu unserem Zeltlager. 
 

Mit einer Drachenbootfahrt, einem Ausflug nach Geiselwind in den Freizeitpark, sowie 
Selbstverteidigungskurse für Mädchen und Jungs, Wettbewerbe, Survivaltour, Open Air Kino, 
Fußball, Turnen, Leichtathletik und Faustball, war diese Ferienfreizeit wieder ein voller Erfolg. 
 

Ein herzliches Dankeschön an alle Betreuer und Helfer aus der Turnabteilung, Fußballabteilung 
und Leichtathletikabteilung. 
 

Ein besonderes Dank aber geht an die Spieler und Trainer der Faustballabteilung, die unseren 
Kids einen ganzen langen Nachmittag in die Geheimnisse des Faustballspielens eingeweiht 
haben. 
 

Vorschau  für 2018 
2. Juni 2018: Ausflug in den Freizeitpark Belantis bei Leipzig. Anmeldung ab sofort. 
28. Juli bis 4. August 2018: Sport und Freizeitwoche. Anmeldung ab sofort. Es gibt nur noch 12 
freie Plätze. 
 

Zum Schluss bedankte sich Elke Büttel-Wirth nochmals im Namen aller aus der Turnabteilung 
bei den Sponsoren, die regelmäßig mit Geld und Sachspenden unterstützen. 
Danke an Robert Scheibe, Reisebüro Kessler und Metzgerei Michel. 
 

zu 5.) Bericht des 1. Schatzmeisters 
 

Nachdem der Weg vom Umkleidegebäude zum Hintereingang bedingt durch 
Krankheit bzw. Wetter nicht mehr in 2017 fertiggestellt werden konnte, führte dies 
zu einem hohen Jahresüberschuss 2017. 
Auch der für 2017 geplante Kauf einzelner Tische für die Gaststätte wird erst im 
Jahr 2018 erfolgen. 
Im Jahr 2017 waren deshalb der günstige Kauf, Abbau, Transport und Aufbau der 
Metallzäune aus der Kaserne für ca. 1.500 € eine der Hauptaufgaben im Verein. 
Darüber hinaus wurden 2017 noch einige Renovierungen in der Gaststätte, wie 
z.B. die Decke der Küche, durchgeführt. 
Als Unbekannte für das Jahr 2018 stellt sich jedoch nach der Kündigung unseres 
Hausmeisters die Höhe der notwendigen Sanierungskosten für die 
Hausmeisterwohnung, wie z.B. das Bad, dar. 
Das Jahr 2017 war noch geprägt von der Insolvenz unseres Pächters Roland 
Karrlein. Durch die kurzfristige Zusage von Sadete Kamberaj konnte jedoch die 
Dauer der Schließung der Gaststätte auf wenige Tage begrenzt werden. 
 

Im Jahr 2017 betrugen die Einnahmen für den Verein 178.534 €, die Ausgaben des Vereins 
139.502 €, die der Abteilungen 19.085 €.  

Im Haushaltsplan für 2018 sind Ein- bzw. Ausgaben in Höhe von 189.000 € vorgesehen. 
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zu 6.) Bericht des 2. Schatzmeisters 

 
Auf Wunsch eines Mitgliedes berichtete Manfred Ullmer über den Stand der 
Mitgliederentwicklung der Jahre 2014 bis 2017. 
Im Durchschnitt hat der Verein zu Beginn eines Jahres ca. 850 Mitglieder. Davon sind ca. 530 
männlich und ca. 320 weiblich. Stärkste Abteilungen sind Fußball und Turnen.  
 
zu 7.) Bericht der Kassenrevisoren 
 

Die Revisoren Jürgen Ankenbauer und Gerhard Nitsch, haben am 20.03.2018 beim 1. 
Schatzmeister Herrn Dirk Jauchstetter, die Kassenprüfung des TV Jahn 1895 für das 
Geschäftsjahr 2017 nach den Vorgaben der Finanzordnung des TV Jahn Schweinfurt 
durchgeführt. 
Die Konten der Städt. Sparkasse sowie der Flessabank wurden stichprobenweise überprüft, die 
Anfangs- und Endbestände sind nachgewiesen. Der Bestand der Hauptkasse wurde überprüft. 
Die rechnerische Richtigkeit der Buchführung, die ordnungsgemäße Erstellung des 
Kassenberichtes, sowie die sachgemäßen Verwendungen der Haushaltsmittel wurden geprüft. 
Die Belege waren geordnet und vollständig vorhanden. Es gab keinerlei Beanstandungen. 
Wir bestätigen Herrn Dirk Jauchstetter eine korrekte Arbeit und eine ordnungsgemäße 
Buchführung. 
Wir schlagen daher vor, den Schatzmeister Herrn Dirk Jauchstetter zu entlasten. 
 
Zu 8.) Aussprache zu den Berichten 
 

Hier gab es keine Wortmeldungen. 
 

Zu 9.) Entlastung des Vorstandes 
 

Zur Entlastung des Vorstandes und zur Wahl der Kassenrevisoren wurde ein Wahlvorstand 
gewählt: 
Franz-Josef Schmitt (Vorsitz) 74 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Britta Wittmaier (Beisitzerin) 74 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Tobias Wermund (Beisitzer) 74 Ja  0 Enth. 0 Nein 
 

Entlastung des Vorstandes 
Entlastung 1. Vorsitzender  Rainer Zink   74 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Entlastung 2. Vorsitzender  Michael Böhme  74 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Entlastung 1. Schatzmeister Dirk Jauchstetter  74 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Entlastung 2. Schatzmeister Manfred Ullmer  74 Ja  0 Enth. 0 Nein 
 

Bestätigung der Abteilungsleiter 
 

Faustball: Alexander Hein, Fußball: Bartosz Bialy; Korbball: Christian Seuffert,  Leichtathletik: 
Bruno Müller, Tennis: Klaus Berger, Turnen: Elke Büttel-Wirth, Volleyball: Tobias Wermund.  
Die Abteilungsleiter wurden vorgelesen und gemeinsam bestätigt: 
73 Ja  1 Enth. 0 Nein 
 

Zu 10.) Wahl der Kassenrevisoren 
 

Jürgen Ankenbauer   noch ein Jahr im Amt 
Dirk Oswald     74 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Martin Spallek (Ersatz)   74 Ja  0 Enth. 0 Nein 
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Zu 11.) Ehrungen 
 

Die Ehrungen wurden durch Michael Böhme vorgenommen. Geehrt wurden 23 Mitglieder für 
langjährige Mitgliedschaft.  
 

25 Jahre Vereinstreue 
Helga Galle 
Franziska Wirth 
Christian Bernhardt 
Tobias Hannig 
Fabian Lang 
Stefan Lang 
Daniel Naumann 
Bruno Müller 
Peter jun. Wirth 
Hartmut Popp 
Mari Carmen Stüber 
Melanie Stüber 
 

40 Jahre Vereinstreue 
Günter Flügel 
Evelyn Rennert 
Stefan Scholl 

50 Jahre Vereinstreue 
Dieter Dietz 
Rosemarie Endres 
 
60 Jahre Vereinstreue 
Hans-Peter Genßler 
Karl-Heinz Heber 
Wolfgang Liesenfeld 
Irene Griebsch 
 
70 Jahre Vereinstreue 
Arnulf Pförtsch 
Walter Köder 
 
 
 
 

 

Alle Anwesenden erhielten eine kleine Anerkennung mit Urkunde und Ehrennadel überreicht. 
 

Zu 12.) Beschlussfassung von Anträgen 
 

Es lagen keine Anträge von Mitgliedern vor. 
 

Zu 13.) Verschiedenes 
 

Es gab hier keine Wortmeldungen. 
 

Der 1. Vorsitzende bedankte sich bei allen Mitgliedern und Helfern für die Unterstützung. 
Besonderen Dank ging an seine Vorstandskollegen Michael Böhme, Dirk Jauchstetter, Manfred 
Ullmer und allen Turnratsmitgliedern. 
Michael Böhme bedankte sich im Auftrag aller Mitglieder bei Rainer Zink für seine über 10 
jährige Tätigkeit als 1. Vorsitzender des TV Jahn. 
Zum Abschluss wünschte Rainer Zink allen Mitgliedern noch ein gemütliches Beisammensein 
und weiterhin eine gute Zusammenarbeit. Der Versammlungsleiter  schloss die Versammlung 
um 22.15 Uhr. 
 

Anlagen: 
Bericht 1. Vorsitzender 
Berichte der einzelnen Abteilungen 
Bericht 1. Schatzmeister, mit Kassenständen und Haushaltsplan 2018 
Bericht der Kassenrevisoren 
Anwesenheitsliste 
 
 
 
________________________    ___________________________ 
 Protokollführer      Versammlungsleiter 
      Franz-Josef Schmitt         1. Vorsitzender Rainer Zink 


